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Претворим в жизнь намеченное партией!
С собрания партийно-хозяйственного актива УрУ ГА

Как уже сообщала наша газета, в Свердловске состоялось собрание партийно-хозяйственного актива 
Уральского управления гражданской авиации. С докладом «Итоги работы Уральского управления за семь месяцев 
1974 г, и задачи партийных организаций, командно-руководящего состава авиапредприятий по выполнению требо
ваний партии и правительства о дальнейшем развитии гражданской авиации» выступил начальник УрУ ГА 
В. А. Уткин.

В работе партийно-хозяйственного актива участвовали работники обкомов КПСС зоны Урала, представители 
Приволжского управления, с которыми соревнуются уральские авиаторы.

Сегодня мы публикуем выдержки из доклада начальника управления и некоторых выступлений участников 
партийно-хозяйственного актива.
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ФАКТЫ

Принят

Успех-в четкой работе всех служб
В. УТКИН, начальник УрУ ГА.

Г
Прошло более трех лет 

и семи месяцев, как XXIV 
съезд КПСС определил 
важнейшие задачи партии 
и народа по созданию ма
териально - технической 
базы коммунизма. Приня
тая съездом социально- 
экономическая программа 
успешно претворяется в 
жизнь. Вдохновенный труд 
советских людей увенчался 
новыми трудовыми успе
хами в развитии промыш
ленности, сельского хозяй
ства, науки и культуры на
шей страны, о чем убеди
тельно свидетельствуют 
итоги выполнения государ
ственного плана развития 
народного хозяйства в 
первом полугодии.

По достоинству оценивая 
успехи, партия вместе с 
тем отчетливо видит не
решенные проблемы, при
нимает меры к повышению 
эффективности обществен
ного производства.

Выступая перед избира
телями Бауманского окру
га г. Москвы, Л. И. Бреж
нев говорил: «В перспек
тивные планы будет зало
жено решение многих 
крупных проблем комму
нистического строительст
ва, что позволит далеко 
продвинуться по пути соз
дания материально - техни
ческой базы коммунизма и 
поднять жизнь народа на 
качественно новый уро
вень». <

Преобразований такого 
размаха, какие намечаются 
партией на последующие 
пятилетки, еще не знала 
история. Успешное реше
ние этих задач зависит от 
личного вклада каждого 
труженика, от успехов про
мышленности, сельского 
хозяйства, транспорта, нау
ки и техники, от дальней
шего роста производитель
ности труда и эффективно
сти экономики.

На декабрьском (1973 г.) 
Пленуме ЦК КПСС было 
подчеркнуто, что задания 
четвертого, определяюще
го года пятилетки весьма 
напряженные, но они 
должны быть выполнены, 
ибо от их выполнения за
висят темпы дальнейшего 
нашего движения вперед.

Работники гражданской 
авиации, как и весь совет
ский народ, единодушно 

поддерживают внутреннюю 
и внешнюю политику Ком
мунистической партии. 
Личный состав граждан
ской авиации с большим 
воодушевлением встретил 
Обращение ЦК КПСС к 
партии, к советскому наро
ду, постановление о раз
вертывании социалистиче
ского соревнования за до
срочное выполнение зада
ний определяющего года 
девятой пятилетки. Коллек
тивы Аэрофлота дали сло
во партии и правительству, 
что с честью решат стоя
щие перед ними задачи, 
успешно выполнят социа
листические обязательст
ва, принятые на 1974 год. 
Самое активное участие в 
выполнении этих больших 
задач должны принять ра
ботники нашего управле
ния.

Мы должны глубоко про
анализировать итоги рабо
ты за 7 месяцев текущего 
года, принять меры для 
повышения темпов работы 
на всех участках нашего 
производства, укрепления 
дисциплины и организован
ности, с тем чтобы Достой
но закончить 1974 год и 
девятую пятилетку.

Как вам известно, объем 
транспортной работы по 
управлению за пятилетие 
должен возрасти в 1,7 ра
за. За пятилетие из аэро
портов управления пред
стоит отправить около 24 
миллионов пассажиров, 
567 тысяч тонн грузов и 
почты, выполнить авиахи- 
мические работы на пло
щади 11,8 млн. га. Госу
дарственный план трех 
лет пятилетки коллективом 
управления по основным 
показателям выполнен. От
правлено 12 млн. пассажи
ров, 313 тыс. тонн грузов 
и почты, обработано авиа- 
химспособом 6,3 миллиона 
гектаров площадей в сель
ском хозяйстве.

Однако, оценивая до
стигнутое с позиций каче
ственного выполнения пла
на трех лет и всей пяти
летки в целом, не все по
казатели можно признать 
удовлетворительными. В 
управлении еще далеко не 
полно используются имею
щиеся возможности, ре

зервы по повышению эко
номической эффективно
сти работы воздушного 
транспорта в свете требо
ваний декабрьского
(1973 г.) Пленума ЦК КПСС. 
Так, например, не выпол
нен в целом по управле
нию за три истекших года 
на 0,9 процента план по 
производительности труда. 
Этот важный показатель не 
выполнили предприятия: 
Свердловское, Челябин
ское, Ижевское, Магнито
горское.

Декабрьский (1973 г.)
Пленум ЦК КПСС указал, 
что выполнение заданий 
по производительности 
труда надо рассматривать 
как важнейший критерий 
деятельности предприятия. 
Именно с таких позиций 
следует подходить и к 
оценке работы соответст
вующих хозяйственных ру
ководителей, партийных и 
общественных организа
ций.

Каковы результаты вы
полнения государственно
го плана за семь месяцев 
1974 года?

По основным показате
лям производственный 
план- управлением выпол
нен:

— по пассажирообороту 
на 104,5 процента, по на
лету приведенных часов на 
ПАНХ — на 115,5, по дохо
дам — на 105,3, по прибы
ли — на 122,9 процента.

По всем ЗУим показате
лям достигнут значитель
ный прирост к соответст
вующему периоду прошло
го года от 8 до 17 процен
тов. Уровень производи
тельности труда вырос по 
сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года 
на 2,2 процента. За счет 
роста производительности 
труда обеспечено 85,7 про
цента прироста объема ра
бот.

За этими цифрами и 
процентами выполнения 
плана стоят коллективы 
предприятий, организатор
ская и политическая рабо
та командно - руководя
щего состава, партийных, 
профсоюзных и комсо
мольских организаций, вы
сокое сознание своей от
ветственности перед пар

тией и государством каж
дого работника Уральского 
управления. Государствен
ный план 7 месяцев с луч
шими показателями выпол
нили: Свердловское, Перм
ское, Курганское, Уктус- 
ское предприятия.

Для более полного удов
летворения потребностей 
населения в авиапере
возках в этом году на соб
ственном парке введено 20 
новых рейсов и на 30 рей
сах увеличена частота дви
жения. Были приняты меры 
по улучшению использова
ния пассажировместимости 
и грузоподъемности само
летов. Процент коммерче
ской загрузки по сравне
нию с прошлым годом уве
личился на 2,6 процента, 
занятости кресел — на 2,7 
процента. Значительно по
высилась производитель
ность полетов на самоле
тах Ил-18 (на 6,2 процен
та) и на Ан-12 (14,5).

Командир самолета 
Ан-2 Леонид Александро
вич Богданов — один из 
лучших пилотов Уктусско- 
го авиапредприятия.

Требовательный коман
дир, хороший воспитатель, 
он не раз был победите
лем конкурса «Лучший 
по профессии».

За мужество, выдерж
ку, летное мастерство, 
проявленные в сложной 
обстановке, он награжден 
начальником Уральского 
управления гражданской 
авиации именными золо
тыми часами.

На снимке: командир 
самолета Ан-2 Л. А. Бог
данов.

Поднялась регулярность 
движения по центральному 
расписанию, относительно 
прошлого года на 1,6 про
цента, и составила 92,1 
процента, при этом нару
шения регулярности по 
вине личного состава со
кратились на 25 процен
тов. Выполнен план и по 
общим капвложениям на 
105 процентов, по строи
тельно - монтажным рабо
там — на 116. По резуль
татам работы в 1-м полу
годии во Всесоюзном со
циалистическом соревно
вании награждались де
нежными премиями кол
лективы Свердловского и 
Ижевского предприятий. 
Однако мы не вправе ус
покаиваться на достигну
том. Партия учит нас кон
центрировать внимание и 
усилия коммунистов, всех 
работников на нерешенных 
проблемах.

(Окончание на 2 стр.).

встречный
На общем собрании, 

состоявшемся в конце 
августа, авиаторами 
Курганского предприя
тия принят встречный 
план, цель которого — 
досрочное выполнение 
годового производст
венного плана служба
ми предприятия. Со
бравшиеся решили до
полнительно к соцобя
зательствам перевезти 
пять тысяч пассажи
ров, дополнительный 
налет приведенных ча
сов составит две тыся- 
чи.^ Запланировано уве
личить доходы авиа
предприятия на 420 
тысяч рублей.

С. КУТЕНКОВ, 
председатель коми

тета профсоюза 
Курганского авиа

предприятия.
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Претворим в жизнь намеченное партией!

Успех-в четкой работе всех служб
С собрания партийно-хозяйственного актива УрУ ГА

(Окончание. Нач. на 1 стр.).
В деле выполнения госу

дарственного плана, в хо
зяйственной деятельности 
у нас имеются существен
ные недостатки, использу
ются далеко не все резер
вы производства. Так, план 
семи месяцев не выполни
ли: по отправке пассажи
ров — Кировское, Уктус- 
ское; по отправке поч
ты — Курганское, Киров
ское и Ижевское пред
приятия. По обработке 
площадей в сельском и 
лесном хозяйствах — Че
лябинское, Курганское, 
Магнитогорское. Челябин
ским предприятием не вы
полнено задание по росту 
производительности труда.

В этом году все пред
приятия управления ухуд
шили использование само
летов Ан-24 по производи
тельности полетов. Ниже 
плановой производитель
ности полетов использова
лись самолеты Як-40, в 
Свердловском и Киров
ском предприятиях, само
леты Ан-2 — в Магнитогор
ском, Челябинском и Кур
ганском предприятиях.

Ухудшили по сравнению 
с прошлым годом исполь
зование самолетов Ан-24 
по налету часов Пермское 
и Кировское предприятия; 
самолетов Ан-2 — Курган
ское, Челябинское, Перм
ское, Магнитогорское, Ки
ровское и Ижевское пред
приятия; использование 
вертолетов Ми-4 — Уктус- 
ское.

В ряде предприятий — 
Свердловском, Челябин

ском, Кировском — ре
гулярность полетов по ме
стному расписанию по 
сравнению с прошлым го
дом снизилась. Продолжа
ют иметь место наруше
ния регулярности, полетов 
по вине личного состава. 
Из 580 нарушений регуляр
ности за 7 месяцев в це
лом по управлению 195 
нарушений допустил кол
лектив Свердловского, 
191 — Челябинского, 69 — 
Кировского, 60 — Магнито

И. МАШКИВСКИИ, 
главный инженер

УрУ ГА
В своем коротком вы

ступлении хотелось бы 
затронуть вопросы ис
пользования внутренних 
резервов производства. У 
нас неиспользованных ре
зервов еще очень много. 
В чем же они заключают
ся? В первую очередь, в 
четком планировании ис
пользования сил и средств 
для выполнения постав
ленных задач, образно вы
ражаясь, в отражении вы
полнения производствен
ного плана.

В первом полугодии 
1974 года сложились тя
желые условия для вы
полнения производствен
ного плана, в основном из- 
за необеспечения сроками 
для капитального ремонта 
самолетов Ил-18 и боль
шими сверхплановыми их 
простоями в ремонтных 
предприятиях.

В этих условиях было 
принято единственно пра
вильное направление — 
планировать полеты в 

строгой зависимости 0т 
планируемого процента 
исправности самолетов на 
каждый отдельный пе
риод. Нужно отметить, 
что' наши экономисты и 

горского предприятий. По 
этим и другим причинам в 
кассы Уральского управле
ния за полгода возвраще
но 101 тысяча билетов на 
сумму 1 миллион 760 ты
сяч рублей. Оценкой каче
ства работы Аэрофлота яв
ляются также и отзывы 
пассажиров. За семь меся
цев текущего года посту
пило 229 жалоб, их количе
ство возросло в Свердлов
ском и Кировском пред
приятиях. Более половины 
из них вызваны опять-таки 
нарушением регулярности 
движения.

В чем же причины того, 
что регулярность полетов 
остается неудовлетвори
тельной? Главная причина 
заключается в недостатках 
организации работы и пло
хом взаимодействии служб 
аэропортов. И в этой рабо
те не видно настоящей 
организующей роли ЦДА. 
Руководители предприя
тий уделяют мало вни
мания комплектованию 
этих служб подготовленны
ми кадрами и не сделали 
еще их органами опера
тивного руководства про
изводством.

Второе полугодие для 
работников Уральского уп
равления является наибо
лее напряженным и слож
ным. Достаточно сказать, 
что объемы работ 2-го по
лугодия составляют 53—55 
процентов от годового 
плана, а объемы работ 
3-го, самого напряженного 
и ответственного квартала 
32—34 процента. Успех в 
выполнении государствен
ного плана зависит от чет
кой работы всех служб, 
обеспечивающих перевоз
ки: летной, инженерно
авиационной, наземной и 
других. И тем ' не менее, 
как отметил на совещании 
министр гражданской авиа
ции Б. П. Бугаев, ведущая 
роль в вопросах повыше
ния регулярности полетов, 
эффективного использова
ния самолетного парка, 
координации работы всех 
служб по праву должна

Наши резервы
перевозчики совместно с 
АДС, глубоко проанализи
ровав все возможные ва
рианты, внесли предложе
ния о пересмотре распи
сания с таким расчетом, 
чтобы за счет высвобож
дения самолетов с неза
груженных направлений, 
повышения коммерческой 
загрузки и в виде допол
нительных рейсов на ли
ниях, пользующихся боль
шим спросом у пассажи
ров, обеспечить выполне
ние производственного 
плана без срывов рейсов.

Были снижены простои 
на техобслуживании по 
сравнению с плановыми 
на всех типах самолетов, 
кроме Ан-2, по которым 
большой сверхплановый 
простой допущен в Челя
бинске и Ижевске.

Впервые в нашем уп
равлении широкое рас
пространение получил по
этапный метод выполне
ния регламентных работ 
на самолетах Ан-24 в 
Пермском авиапредприя- 
Тии/

Показательным являет
ся и тот факт, что приме
нительно к этому методу 
составляется и расписа
ние движения самолетов, 
что дает наибольший эф

принадлежать службе пе
ревозок управления и на 
местах. Командиры пред
приятий должны уделять 
самое пристальное внима
ние службе перевозок и 
оказывать ей необходимую 
помощь.

В этом году службы пе
ревозок управления и в 
предприятиях заметно 
улучшили организаторскую 
работу по улучшению ком
мерческой деятельности и 
повышению культуры об
служивания пассажиров. 
Так, увеличению коммер
ческой загрузки способст
вовало предварительное 
комплектование грузов по 
направлениям и рейсам, 
что сократило количество 
задержек рейсов и улуч
шило оборот самолетов.

В вопросах организации 
заправки самолетов в 
Нижневартовске большую 
помощь оказало Мини
стерство ГА, что позволи
ло увеличить коммерче
скую загрузку самолетов 
Ан-12 при полетах на Са
мотлор с 10 до 13,5 тон
ны. Для повышения регу
лярности полетов и улуч
шения культуры обслужи
вания пассажиров откор
ректированы расписания 
движения самолетов по 
линиям союзного значения 
и по МВЛ и стыковки обо
рота самолетов. В резуль
тате повысилась регуляр
ность рейсов и уменьши
лось количество жалоб 
пассажиров по этой при
чине.

У нас все еще не изжиты 
случаи грубого, недобро
желательного отношения к 
пассажиру, что вызывает 
нервозность и жалобы пас
сажиров. Пора команди
рам совершенно конкрет
но и в кратчайший срок ре
шить вопрос с буксиров
кой самолетов, чтобы соз
дать благоприятную обста
новку для обслуживания 
пассажиров и условия тру
да для личного состава. До 
сего времени не отработа
на технология выдачи ба
гажа прибывшим пассажи

фект. Плохо у нас вне
дряется метод сетевого 
планирования и управле
ния (СПУ), многие руко
водители не понимают 
громадных скрытых ре
зервов, заложенных в 
этом методе. Уже сама 
разработка графика помо
гает найти скрытые резер
вы и использовать их так, 
чтобы обеспечить выпол
нение работ в кратчайший 
срок при заданных ресур
сах.

. Из имеющегося опыта 
известно, что внедрение 
сетевых графиков • без 
всяких затрат позволяет 
сократить простои на тех
обслуживании на 25—30 
процентов. Конечно, вне
дрение СПУ требует от 
руководства коренной пе
рестройки методов и сти
ля работы.

Нужно заставить руко
водителя вникать во все 
звенья хозяйства, а это 
как раз отпугивает тех, 
кто работает по старинке, 
Но несмотря на имеющие
ся трудности и недостат
ки, в ответ на заботу пар
тии и правительства ин
женерно - технический со
став приложит все силы, 
чтобы выполнить план 
девятой пятилетки. 

рам из-за отсутствия необ
ходимого количества авто
машин и замены ими суще
ствующих электрокар, ко- 
торые в зимнее время вы
зывают значительные труд- 
ности в работе службы 
перевозок. Наряду с раз
витием крупных аэропор
тов Уральского управления 
командиры предприятий 
недостаточно уделяют вни
мания развитию МВЛ, 
удовлетворению в полном 
объеме спроса на воздуш
ный транспорт тружеников 
Урала, оснащению аэро
портов радиосредствами, 
улучшению информации и 
повышению культуры об
служивания пассажиров.

До сих пор у нас на Ура
ле, особенно в Свердлов
ске, плохо внедряется пе
редовой метод обслужива
ния пассажиров по схеме 
«городской аэровокзал — 
самолет». И только потому, 
что помещение, в котором 
находится ЦАВС, ни в коей 
мере не удовлетворяет со
временным требованиям.

Вместе с. командно-руко
водящими кадрами следу
ет организовать работу так, 
чтобы в этом году макси
мально сократить отстава
ние от темпов, определен
ных гражданской авиации 
Директивами XXIV съезда 
партии.

Жизнь убедительно по
казывает, что там, где 
парткомы, партбюро дер
жат вопросы производст
венной деятельности, Tex-

Г. БОРИСОВ, 
командир Кольцовского 

авиапредприятия
В докладе в адрес 

Свердловского авиапред
приятия, его коллектива 
был высказан ряд крити
ческих замечаний, кото
рые мы имели в первом 
полугодии 1974 года. Хо
чу. заверить партийно- 
хозяйственный актив, 
что коллектив Кольцов
ского авиапредприятия 
способен устранить эти 

Почин подхвачен
недостатки и сделать все 
необходимое, чтобы план 
1974 года выполнить. 
Для коллектива пред
приятия, как и для всего 
совет ского народа, 1974 
год является годом ог
ромного политического и 
трудового подъема, вы
званного Обращением 
ЦК КПСС к партии, к 
советскому народу.

Понимая важное зна
чение призыва партии, 
коллективы служб и под
разделений Свердловско
го предпрития в свете 
постановления ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК комсомола 
«О Всесоюзном социали
стическом соревновании 
работников промышлен
ности, строительства и 

нического прогресса под 
своим контролем, неуклон
но повышается эффектив
ность производства, вы
полняются производствен
ные планы. К сожалению, 
некоторые партийные ор
ганизации слабо исполь
зуют право контроля дея
тельности администрации 
за ходом выполнения госу
дарственного плана, за ка
чественным выполнением 
таких важных показателей, 
как внедрение новой тех
ники, повышение произ
водительности труда, при
быль, рентабельность, 
фондоотдача и правиль
ное соотношение темпов 
роста заработной платы и 
производительности труда. 
Парткомы свердловских, 
да и других предприятий, 
как правило, обсуждают 
ход выполнения плана в 
целом, но крайне недоста
точно рассматривают кон
кретные участки экономи
ческой деятельности, не 
всегда вскрывают глубин
ные причины, которые от
рицательно влияют на реа
лизацию плановых зада
ний, не вырабатывают 
своевременно меры по 
изысканию резервов обес
печения плана.

Позвольте мне от ваше
го имени заверить обком 
КПСС, министерство в том, 
что работники управления 
с честью выполнят госу
дарственное задание и со
циалистические обязатель
ства 1974 года и девятой 
пятилетки.

транспорта за досрочное 
выполнение народнохо
зяйственного плана 1974 
года» широко развернули 
социалистическое сорев
нование за досрочное вы
полнение плана четверто
го, определяющего года 
девятой пятилетки. Во 
всех службах и подраз
делениях на собраниях 
коллективы брали повы
шенные обязательства. 
Понимая важность высо
кой производительности 

полетов, от чего зависит 
выполнение плана 1974 
года в целом всем пред
приятием, коллектив под
разделения самолетов 
Ан-12, где командиром 
т. Зайков, секретарем 
парторганизации т. Аб
дулин, выступил инициа
тором социалистического 
соревнования за высокую 
производительность каж
дого рейса и взял на се
бя дополнительные по
вышенные обязательства: 
за счет высокой произво
дительности каждого 
рейса дополнительно дать 
100 тысяч рублей при
были. Этот почин был 
подхвачен всеми коллек
тивами служб предприя
тия.

И. ЧАНОВ, 
секретарь Уральского 

теркома профсоюзу 
авиаработников

Среди коллективов 
авиаработников широ
ко развернулось со
циалистическое сорев
нование и его высшая 
форма — движение за 
коммунистическое от
ношение к труду. В со
циалистическое сорев
нование вовлечено 90 
процентов работающих. 
55 процентов авиара
ботников участвуют в 
движении за коммуни
стическое отношение к 
труду.

КРЕПИТЬ
СОРЕВНОВАНИЕ

В ответ на Обраще
ние ЦК КПСС к. пар
тии, к советскому на
роду коллективы Че
лябинского, Магнито
горского, Ижевского, 
Уктусского авиапред
приятий взяли встреч
ные планы на 1974 год 
и неплохо с ними 
справляются.

16 августа коллек
тив летного подразде
ления Уктусского авиа
предприятия рапорто
вал о выполнении ос
новных показателей 
планового задания че
тырех лет девятой пя
тилетки к Дню Воздуш
ного Флота СССР. В 
этом подразделении 
коллектив, где коман
диром Курашев, пред
седателем цехкома 
профсоюза Ю. Н. По- 
липишин, изучив свои 
возможности, выступил 
с инициативой о вы
полнении плана пяти
летки к Дню Воздуш
ного Флота СССР в 
1975 году. У авиара
ботников нашло при
знание соревнование по 
профессиям, соревно
вание на договорных 
началах и по личным 
творческим планам ин
женерно - технических 
работников.

Вместе с тем в ра
боте комитетов проф
союза и хозяйственных 
руководителей имеют 
место еще многие недо
статки. В организации 
и руководстве социа
листическим соревно
ванием не изжиты фак
ты формализма, не 
всегда социалистиче
ские обязательства, как 
индивидуальные, так и 
коллективов, экономи
чески обосновываются 
и подкрепляются необ
ходимыми условиями.

В Уктусском, Кур
ганском, Магнитогор
ском авиапредприятиях 
фактическое выполне
ние многих показате
лей плана превышает 
взятые годовые обяза
тельства, но, несмотря 
на это, они своевремен
но не пересматривают
ся. До сего времени 
среди наших коллек
тивов не организовано 
соревнование «За от
личный сервис», «За 
образцовую авиа
трассу».

Движущей силой в 
решении поставленных 
задач по-прежнему ос
тается социалистиче
ское соревнование. 
Нужно посчитать ре
зервы, изучить все воз
можности для пере
смотра в сторону уве
личения социалистиче
ских обязательств это
го года и подработать 
социалистические обя
зательства по досроч
ному выполнению про
изводственного плана 
1975, завершающего 
года девятой пяти
летки.
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У авиаторов Коми управления

С партийно-хозяйственного актива

Планы авиаторов
Севера

Недавно в г. Сыктыв
каре состоялось собрание 
партийно - хозяйственного 
актива авиаторов респуб
лики. В работе собрания 
участвовали члены и кан
дидаты в члены обкома 
КПСС, члены ревизион
ной комиссии областной 
партийной организации, 
секретари парткомов и 
райкомов КПСС, предсе
датели исполкомов город
ских и районных Советов 
депутатов трудящихся, ру
ководители министерств, 
управлений, объединений, 
комбинатов, предприятий 

республики, партийный и 
хозяйственный актив Ко
ми управления граждан
ской авиации.

С докладом о мерах по 
дальнейшему развитию 
гражданской авиации в 
республике выступил член 
обкома КПСС, начальник 
Коми управления граж
данской авиации Н. В. 
Рыжаков. В прениях по 
докладу выступили: пер
вый секретарь Сыктыв
карского горкома .КПСС 
А. В. Нексин, пер
вый секретарь Удорского 
райкома КПСС А. К. Вах- 
ненко, командир Ухтинско
го авиапредприятия Л. В. 
Ильчук, заместитель
командира Печорского

По Аэрофлоту^

Когда побеждает

мужество
Ми-2 вылетел в свой обычный рабочий рейс в 

11 часов 50 минут по московскому времени. Управ
лял вертолетом молодой пилот Тюменского авиа
предприятия Георгий Агапов. Маршрут полета 
Шугур — Луговая. Привычные движения пилота, 
и вертолет поднялся в воздух.

Прошло семь минут полета, поселок остался по
зади, как вдруг справа из отсека двигателя послы
шались резкие удары и скрежет металла.

Стрелка указателя оборотов резко пошла вниз: 
отказал двигатель.

На приборной доске заго^лось табло «пожар!». 
Автоматически включилась противопожарная систе
ма. Пилот выключил правый двигатель и перекрыл 
пожарный кран. Затем раздельным управлением дал 
левому взлетный режим.

Нелегко было посадить винтокрылую машину 
на одном двигателе. Тем более в жару, когда 
уменьшается плотность воздуха, а следовательно, 
требуется большая мощность двигателя. В таких 
условиях вообще усложняется посадка вертолета.

Приняв решение о возврате, Агапов сообщил че
рез пролетающий самолет свои координаты, доло
жил об отказе двигателя, о том, что возвращается 
в Шугур. Это стоило ему немалых усилий, так как 
вертолет шел на малой высоте, не имея возможно
сти сесть, а слышимость была плохая. А вскоре 
машина уже стояла на посадочной площадке в по
селке Шугур.

Как выяснилось позже, в полете произошло раз
рушение свободной турбины правого двигателя.

О. ИВАНОВА.

авнапредприятия по поли 
тико-воспитательной рабо
те И. М. Тряпкин, началь
ник объединения «Коми- 
газпром» С. И. Юдин, пер
вый секретарь Ижевского 
райкома КПСС А. Н. 
Изъяров, командир верто
лета Ми-6 Ухтинского 
авиапредприятия В. М. 
Андреев, начальник уп
равления Министерства 
ГА В. С. Соколов.

На собрании актива с 
большой речью выступил 
кандидат в члены ЦК 
КПСС, первый секретарь 
Коми обкома КПСС И. П. 
Морозов.

В принятом постановле
нии партийно-хозяйствен
ного актива отмечается, 
что партийными, профсо
юзными, комсомольскими 
организациями, руководст
вом управления и авиа
предприятий проведена оп
ределенная организатор
ская и политическая рабо
та по мобилизации личного 
состава на успешное вы
полнение решений XXIV 
съезда КПСС, государст
венного плана и социали
стических обязательств, по 
обеспечению безопасности 
и повышению регуляр
ности полетов, улучшению 
использования авиацион
ной техники, укреплению

-трудовой и производствен
ной дисциплины.

В результате проделан
ной работы коллектив 
авиапредприятий управле
ния досрочно, к Дню Воз
душного Флота СССР—16 
августа, выполнил план 
восьми месяцев по всем 
основным технико-эконо
мическим показателям. 
Производительность тру
да возросла по сравне
нию с соответствующим 
периодом 1973 года на 
12 процентов. Получено 
2 млн. 400 тысяч рублей 
сверхплановой прибыли. 
Освоены и введены в экс
плуатацию новые самоле
ты Ту-134 и Як-40,

Вместе с тем авиацион
ный транспорт еще не по
лучил должного развития 
в республике, не пол
ностью удовлетворяются 
нужды народного хозяйст
ва, слабо развиваются ме
стные воздушные линии. 
Собрание партийно-хозяй
ственного актива намети
ло практические меры по 
дальнейшему развитию 
гражданской авиации в 
Коми АССР.

А. ШИШИН, 
начальник отдела 

политико
воспитательной работы

КУГа.

Первый 
реактивный 

самолет
В один из летных 

дней 1886 года манеж 
кавалергардского пол
ка. в Петербурге был 
свидетелем рождения 
принципа современной 
реактивной авиации.

Собравшиеся в ма
неже члены Русского 
технического общества 
с изумлением наблюда
ли полет первой в ми
ре модели реактивно
го самолета русского 
инженера Аркадия 
Эвальда.

Инженер вложил ра
кетный заряд в гильзу, 
заклепанную внизу мо
дели, и поджег его. Из 
гильзы вырвалось пла
мя, послышалось гром
кое шипение. Самолет 
вздрогнул и покатился 
по деревянному насти
лу. Короткая пробеж
ка — и он стремитель
но взмыл под самую 
крышу манежа. Круто 
развернувшись, самолет 
пошел вниз. За несколь
ко метров до земли он 
снова развернулся и 
снова устремился ввысь.

Свои опыты А. Эвальд 
повторял неоднократно. 
Окончательный вари
ант модели реактивно
го самолета-моноплана 
имел весьма большие 
размеры. Площадь его 
крыльев достигала бо- 

лоее 4 квадратных мет
ров.

отрас-Вертолетчики Коми управления принимают активное участие во всех 
лях народного хозяйства края.

УХТИНСКИИ аэро
порт — хозяйство 
большое. Здесь са

мые современные средства 
руководства полетами, 
мощная техническая база, 
повседневная эксплуата
ция самых различных са
молетов и вертолетов.

...На вертолетную сто
янку направляется экипаж 
Ми-6 во главе с команди
ром В. М. Андреевым. 
Очередной маршрут на 
Четлас. Нужно доставить 
бурильные трубы развед
чикам этого бокситоносно
го месторождения.

Вертолетчики
Командир корабля пред

ставляет экипаж. Второй 
пилот Виктор Михайлович 
Тверяхин, штурман Ген
надий Сергеевич Хаджи- 
беков. Оба коммунисты. 
Вместе с командиром они 
составляют партийное яд
ро дружного экипажа, в 
состав которого ' входят 
еще бортмеханик Алек
сандр Сергеевич Вырост
ков и бортрадист Влади
мир Васильевич Казин.

Вячеслав Митрофано
вич Андреев—один из са
мых опытных вертолетчи
ков Ухтинского авиапред
приятия, налетал около 
9000 часов. Отличник 
Аэрофлота, партгрупорг 
подразделения, кавалер 
орденов Октябрьской Ре
волюции и «Знак Почета».

— Куда больше лета
ем? — улыбается он в от
вет на вопрос. — Мы во
обще в Ухте бываем, как в 
гостях. А наши «точки» — 
Надым, Пунга, Сургут, Ла
бытнанги, Тазовское, Ка
менный мыс. Там и рабо
тали последние годы. 
Внесли свою лепту и в ос
воение крупнейшего в ми
ре газового месторожде
ния — Уренгоя. А до это
го основной трассой были 
полеты на Вуктыл, к стро
ителям газопровода «Сия
ние Севера».

Экипаж, возглавляемый 
В. М. Андреевым, — один 
из лидеров социалистиче
ского соревнования. В 
этом месяце он будет ра
портовать о досрочном вы
полнении пятилетнего пла
на.

Взревели турбины. Че
рез несколько минут Ми-6, 
получивший в наших ши
ротах прозвище «Мишка 
на Севере», взял курс на 
запад.

Недавно в Ухту посту
пил первый усовершенст
вованный вертолет Ми-ба.

Сейчас эту машину ос
ваивает экипаж во главе 
с заслуженным работни
ком народного хозяйства 
Коми АССР коммунистом 
Владимиром Семеновичем 
Суменковым. "Он тоже 
один из ветеранов-верто
летчиков УХТЫ, помогал 
осваивать богатейшие газо
вые и нефтяные кладовые 
Севера.

. — Машина . отличная, 
надежная, — говорит 
командир. — Члены эки
пажа — второй пилот Ва
силий Федорович Кура

нов, штурман Владимир 
Иванович Воронин, борт- 
механик Павел Ефимович 
Николаев и бортрадист 
Константин Федорович Ло
зовой — понимают, что 
этот вертолет доверен им 
не случайно, и с каждым 
вылетом они набираются 
опыта. Сейчас летим неда
леко, в район Яреги.. Уже 
не первый день мы помо
гаем строителям линии 
электропередачи Ухта-Ми- 
кунь. На объекте поднима
ем на подвеске многотон- 

'ные опоры и устанавлива
ем их на трассе.

Известно, какое значе
ние имеет в авиации служ
ба технического обслужи
вания. Инженеры, техни
ки, механики, мотористы 
изо дня в день ведут кро
потливую профилактиче
скую работу, проводят 
сложные ремонтные опе
рации. Мы застали за за
меной двигателей вертоле
та бригаду Юрия Николае
вича Московского.

Так и работают обычно 
в отдаленных точках 5 
человек экипажа и пятеро 
из технической службы.

Недавно в Ухтинском 
аэропорту появилась еще 
одна новинка — самолет 
Як-40. Экипаж его, вклю
чая бортпроводницу, — 
четыре человека. Возглав
ляет его коммунист Влади
мир Михайлович Лука
шев. Сейчас этот самолет 
уже выполняет рейсы по 
маршруту Ухта—Сыктыв
кар — Печора — Ухта. 
Крейсерская скорость это
го воздушного корабля — 
510 километров в час, на 
борт берет около 30 пас
сажиров. Преимущество 
машины в условиях Севе
ра — сравнительно не
большой разбег при взле
те — 600—650 метров.

Ю. СЕМЕЙКИН. 
(Наш внешт. корр.).

Ухта.

Сентябрьский 
номер 

журнала
Вышел в свет очеред

ной, сентябрьский но
мер журнала «Граждан
ская авиация». Он от
крывается фоторепор
тажем со строительства 
Байкало-Амурской же
лезнодорожной маги
страли. В репортаже 
рассказывается о боль
шой помощи, которую 
оказывают строителям 
экипажи вертолетов и 
самолетов Дальневос* 
точного, Восточно-Си
бирского, Якутского и 
других управлений 
гражданской авиации.

Как известно, в июне 
этого года состоялись 
выборы в Верховный 
Совет СССР. Об из
бранниках народа, де
путатах — авиаторах 
С. Иванове, командире 
вертолета МИ-6 Якут
ского авиапредприятия, 
М. Строеньеве, коман
дире летного подразде
ления Архангельского 
авиапредприятия, рас
сказывается в очерках 
журналистов Ю. Оста
пенко и Л. Цветкова.

В номере публикует
ся подборка материа
лов, посвященных про
блемам обучения и 
воспитания пилотов, 
инженеров и техников. 
В статье начальника уп
равления учебными за
ведениями МГА А. На
зарова «Штурвал до
верять достойным» под
водятся итоги дискус
сии о совершенствова
нии профессионального 
отбора и улучшении 
качества подготовки 
летного состава на ос
нове достижений сов
ременной науки и тех
ники. В ряде коррес
понденций обобщается 
опыт воспитания летных 
и командирских навы
ков у молодых пило
тов.

Номер богато ил
люстрирован. Публику
ются фоторепортажи о 
жизни и быте студен
тов крупнейшего в 
стране Киевского инсти
тута инженеров граж
данской авиации, о за
ключительном этапе 
Всесоюзного ког курса 
«За отличный авиасер
вис», о пионерском ле
те детей авиаторов в 
здравнице «Якорная 
цепь» на Черноморском 
побережье Кавказа.
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Синоптики раскладывают карты
ЭКИПАЖ накануне 

вылета. Но прежде 
чем занять свои рабочие 

места в кабине самолета, 
пилоты непременно зай
дут к нам, в службу пого
ды. Здесь их ждет дежур
ный инженер-синоптик. 
Он даст экипажу метео- 
консультацию, особенно 
обратив егб внимание _ на 
те процессы, которые мо
гут вызвать на 'маршруте 
его полета ухудшение по
годы.

Авиационно - метеороло
гическая станция Магни
тогорского аэропорта, как 
и другие, обслуживает 
союзные авиатрассы, мест
ные воздушные линии, 
авиахимические работы, 
а также спецрейсы. В свя
зи с увеличением числа 
полетов увеличивается и 
число встреч с опасными 
для авиации явлениями 
погоды. Их Количество мо
жет быть уменьшено, если 
будет известно, как часто 
наблюдается сложная ме
теорологическая обстанов
ка. Высокая оправдывае- 
мость прогнозов погоды — 
один из основных факто
ров в обеспечении безопас
ности полетов. За отлич
ное метеорологическое 
обеспечение полетов эки
пажей воздушных судов 
борется весь инженерно- 
технический коллектив 
нашей станции.

Сегодня дежурит смена 
инженера-синоптика Та
тьяны Васильевны Собя

ниной. Приняв смену, она 
дает .оперативные указа
ния, нацеливая техников- 
операторов на выполнение 
задачи обслуживания поле
та в данной синоптической 
обстановке. Оператор пер
вого класса Клара Нико
лаевна Алферова, прора
ботавшая на станции более 
20 лет, приносит синоп
тические карты, принятые 
по фототелеграфу из 
Свердловска и Москвы. 
Инженер-синоптик Надеж
да Петровна Моеровская, 
имеющая тридцатилетний 
опыт работы, консультиру
ет командира корабля 
Б. И. Калугина об ожи
даемых условиях полета 
по трассе Магнитогорск—• 
Симферополь. По маршру
ту ожидается сильная 
«болтанка» и внутримас- 
совые грозы. Штурман 
В. П. Палихов вниматель
но прослушивает консуль
тацию о ветре на маршру
те полета. Эти данные ему 
нужны для вычисления 
расчетного времени при 
бытия в аэропорт и рас
чета »расхода горючего. 
Вот техник Лидия Мефо
диевна Верещагина прино
сит штормовое оповеще
ние о возникновении гро
зы на ■ юго-западе области 
и усилении порывистого 
ветра. Оба эти явления 
опасны для авиации и, не
смотря на то, что они пре
дусмотрены прогнозом, 
штормоповещение немед
ленно передается во все
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заинтересованные службы 
аэропорта. Техники метео
станции, наблюдающие за 
всеми изменениями пого
ды, регулярно два раза в 
час сообщают эти сведе
ния в другие аэропорты. 
Все экипажи, находящие
ся в воздухе в районе Маг
нитогорска, в любое время 
могут прослушать эти 
сведения и в соответствии 
с ними принять решение о 
возможности продолжения 
полета.

Коллектив метеослужбы 
работает довольно -четко. 
С 1971 года не было ни 
одного случая вынужден
ной посадки из-за неоп- 
равдавшихся прогнозов. 
Оправдываемость их со
ставляет 93—98 процен
тов. Во втором, квартале 
мы завоевали переходящее 
Красное знамя по треть
ей группе соревнующихся.

Наряду с опытными ра
ботниками, такими, напри
мер, как настоящий ас ме
теорологии, старший тех
ник Валентина Васильевна 
Головина, за 20 лет рабо
ты изучившая свое дело до 
тонкостей, в коллективе 
много молодежи, нович
ков. Их надо обучить про
фессии, все показать на 
практике. Ведь та доля ин
туиции, которой может по
хвастаться опытный си
ноптик, складывается из 
тысяч различных ситуа
ций, в которых надо было 
принять единственное ре
шение. А метеоусловия в 

Магнитогорском аэропор
ту довольно сложные. Ска
зывается близость гор. Из- 
за них приходится делать 
коррективы стандартных 
ситуаций. К H. М. Маля- 
совой, старшему технику 
станции, молодежь всегда 
сама просится на обуче
ние. Наряду с высокими 
профессиональными навы
ками — хорошим качест
вом прогнозов, грамотной 
обработкой аэросинопти- 
ческого материала, логич
ным анализом разборов 
неоправдавшихся прогно
зов, она обладает талан
том педагога. Пришедшие 
после школы Ольга Вдови
на и Ирина Рязаева, ста
жировавшиеся у ней, бы
стро овладели професси
ей, полюбили ее.

О Валентине Ериклин- 
цевой, занимающейся экс
плуатацией метеорологи
ческих приборов, в кол
лективе говорят: «Чело
век на глазах вырос». Не
давняя выпускница Харь
ковского гидрометеороло
гического техникума, она 
освоила все виды работ: 
наблюдение, обработку ма
териала, оформление пред
полетной документации, в 
трудный период хорошо 
зарекомендовала себя, ра
ботая на инженерной 
должности. Валентина — 
ударник коммунистическо
го труда, член профкома.

Многие в службе за
воевали звание луч
ших по профессии. А 

профессия синоптика — 
это нагрузка на все шесть 
органов чувств. Особенно 
ответственна работа но
чью. . Если обстановка 
сложная, начальник смены 
строго настраивает кол
лектив на внимательную и 
оперативную работу, про
филактический осмотр 
приборов — сбоя в ритме 
работы допустить нельзя. 
У нас налажена четкая ко
ординация действий служ
бой движения и аэродром
ной службой, — звеньями 
в сложной цепи обеспече
ния безопасности полетов. 
Иногда летчики, особенно 
пилоты Ан-2, самолета, 
самого чувствительного к 
капризам, погоды, полу
шутливо говорят нам: 
«Спасибо, помогли нам 
полетать, план выпол
нить!»

Действительно, в руках 
человека еще далеко недо
статочно средств активно
го воздействия на погоду, 
ее власть над авиацией по- 
прежнему могуществен
на. Но вовремя предуга
дать и «схватить на лету» 
самое бурное развитие ат
мосферного процесса — 
это по силам метеорологу, 
а силы наши растут. Й 
все реже видит летчик 
смущенное лицо синопти
ка, все увереннее он пола
гается в своем воздушном 
пути на наши прогнозы.

Г. НАЗАРОВА, 
начальник АМСГ.

Магнитогорск.
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В помощь
селу

Вот уже третий ме
сяц на сенокосе и 
уборке зерновых и 
картофеля трудится в 
совхозах области груп
па авиаработников Ки
ровского предприятия.

В совхозах «Клю
чевский» и «Чернов- 
ской» дел хватает всем. 
А. А. Евсюков, старший 
инженер технического 
отдела предприятия, от
лично потрудился на 
зернотоке. Сел за руль 
комбайна другой ра
ботник предприятия, 
В. Н. Рубцов. Работни
ки бухгалтерии помог
ли сельчанам на обмо
лоте хлеба и строитель
стве детского садика.

Успешно справляют
ся со своим заданием — 
убрать 200 тонн кар
тофеля — летчики Ки
ровского аэропорта.

Н. СМИРНОВ, 
главный механик 

АТБ.

«Когда человек 
улыбнулся»

«Новобранцы 

неба»
Так “ называется доку

ментальный телевизион
ный фильм, рассказываю
щий о юношах, только 
начинающих путь в авиа
цию. Картина выпущена 
Горьковской студией теле
видения.

Эх, прокачусь!
Фото В. Сочнева.

Под таким названием 
выходит скоро на экраны 
страны художественный 
фильм, созданный по мо
тивам романа П. Лебе
денко «Четвертый раз
ворот».

Имя ростовского писа
теля Петра Васильевича 
Лебеденко хорошо изве
стно авиационному чи
тателю. Летчик Граждан
ского воздушного флота, 
участник Великой Отече
ственной войны, он напи

сал несколько книг о лю
дях суровой профессии, 
крепкой воли — летчи
ках.

Новая кинокартина — 
это поэтический рассказ 
о наших современни
ках — пилотах Аэрофло
та, стюардессах, врачах.

Пером 
хроникера й

Для 

удобства 
пассажиров

В течение нескольких 
лет дирекция западно
германской авиакомпании 
«Люфтганза» изучала во
прос о том, как лучше 
разместить курящих и не
курящих пассажиров в 
салоне самолета, чтобы 
некурящим не мешал не
приятный для них дым от 
сигар и сигарет. В кон
це концов дирекция авиа
компании установила сле
дующий порядок: места в 
салоне самол’ета, распо
ложенные слева от про
хода, предоставляются 
некурящим, а курящие за
нимают места справа от 
прохода.

Инженер-синоптик Магнитогорского аэропорта Л. А. Глухова дает метео
консультацию экипажам перед вылетом.
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G борта
самолета

Новый вид услуг — за
каз такси с борта самоле
та — стали оказывать 
пассажирам, прибываю
щим в Магнитогорск.

Для удобства пассажи
ров в здании аэровокзала 
расширено помещение 
камеры .хранения. Увели
чены интенсивность дви
жения автобусов по марш
руту аэропорт — город.

К. ИВАНОВ.

Футурологи 
предсказывают
Международная ста

тистика свидетельству
ет, что больше поло
вины авиапассажиров 
совершают полеты на 
расстояние не свыше 
тысячи километров.

В связи с этим за
рубежные футуроло
ги - ученые, рассмат
ривающие проблемы 
будущего, предпола
гают, что будущее 
принадлежит аэробу
сам.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
«28 сентября 1974 

года в 12 часов в вес
тибюле московской го
стиницы «Аэрофлот» 
состоится встреча вы
пускников Краснокут- 
ского летного учили
ща (выпуск 1954 го
да).

О своем участии 
просим сообщить по 
адресу: Московская
обл., аэропорт Быково, 
до востребования Я. М. 
Гладковцер».
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